

¿Cómo afecta el coronavirus a la economía y los mercados?

Luego de las medidas tomadas por el Gobierno Nacional frente a la llegada y propagación del COVID-19 en el país, se han generado diferentes preguntas entorno al futuro de la economía colombiana y la manera en la que esto puede afectar el bolsillo de las familias.

Es importante entender que un gran porcentaje de los colombianos no tienen un salario fijo que ayude a sostener las necesidades básicas en este periodo de cuarentena, por ello la imposibilidad que tienen los colombianos que no pueden desarrollar sus actividades laborales por las limitaciones de movilidad impuestas impactan directamente en el flujo de ingresos para lo que viene en estos días dificultando el acceso a bienes y servicios tradicionales.

Los efectos pueden ir desde un impacto negativo en el mercado laboral con un aumento en las tasas de desempleo, disminución en la actividad económica del país lo cual afecta las proyecciones de crecimiento del país, la caída en las exportaciones e importaciones de bienes que no son considerados dentro de los bienes de primera necesidad, pero si tienen una relación directa con el PIB.

El confinamiento en algunos países es una bomba de relojería. Según Máximo Santos, “quedarse en casa significa no comer y en muchos países donde parte de la población está armada, esto puede tener consecuencias imprevisibles. Algunos ejemplos son El Salvador, Guatemala, Honduras, Venezuela... que son países que ya tienen normalmente elevadísimos niveles de violencia, por lo que si además se suma la pandemia y el confinamiento, la situación es altamente explosiva” señala el docente de ENyD.

Esta es una situación completamente nueva y en la que hay muchísimas variables que entran en juego. El cómo evolucione la COVID-19 en Estados

Unidos en los próximos días es clave para poder evaluar las consecuencias económicas que la pandemia tendrá a nivel mundial.

Ahora mismo hay muchos análisis que intentan dar respuesta a las consecuencias económicas que tendrá esta situación, pero para Máximo Santos, a medida que esto avance “el escenario cambiará tanto, que estos estudios quedarán obsoletos rápidamente, y es que si algo tiene esta enfermedad es que los acontecimientos se están desarrollando aceleradamente”.

El confinamiento y su impacto económico también tiene sus matices y se habla de cómo esta pandemia lleva a la desigualdad. Es decir, a mayor nivel educativo existen más posibilidades de teletrabajar, o por ejemplo, las grandes empresas tienen caja para aguantar esto, pero, ¿y los autónomos?, ¿es real esta desigualdad?

“Es evidente que quienes mejor lo llevan son aquellos que tienen mayor grado de cualificación; aunque siempre hay que aclarar que en todo momento hablamos de generalidades. Personas que han estudiado carreras relacionadas con el turismo, con conocimiento de varios idiomas, geografía, arte, historia y otras disciplinas, en estos momentos se están viendo muy perjudicadas, y no justamente por su falta de cualificación. No obstante, cabe repetir que siempre se habla de mayorías. Y las personas con mayor cualificación, tendrán más posibilidades de trabajar desde sus domicilios, y así mantener su actividad laboral”, destaca Marcos Hugo Antinao, Asesor de Banca Personal y docente del Máster de Finanzas de ENyD.

Cada día que pasa significa un día menos de crisis, lo que nos ayuda a hacer proyecciones, aunque todavía hay mucha incertidumbre. Necesitamos más pruebas sólidas antes de tomar decisiones definitivas de asignación de activos. Por eso nos mantenemos neutrales en los mercados de renta variable. Es cierto que actualmente se están negociando a niveles atractivos al beneficiarse de políticas monetarias y económicas ambiciosas, pero todavía es demasiado pronto para sobre ponderar.

Es fundamental que todos cumplamos con el Decreto establecido para la cuarentena con el fin de contribuir a que estas medidas no se extiendan más de lo necesario y se pueda mitigar los efectos económicos de los colombianos el menor tiempo posible.